
 

2017 年 4 月 21 日立法會公務員及資助機構員工事務委員會 

香港警察評議會職方代表 

香港警察隊員佐級協會主席  陳祖光 

 

主席，各位議員， 

   

首先，我要強調，公務員醫療及牙科福利，是一項僱員醫療

福利，是僱員在入職時，作為僱主的香港政府承諾保障僱員

的醫療福利，因為政府選擇醫管局作為供應商，令我們重疊

了公務員和市民身份的醫療保障，使人有錯誤觀念  ‐  公務員

與民爭利。 

   

警察評議會對作為僱主的香港政府，向現職公務員及合資格

人仕所提供的醫療及牙科福利感到失望。我們與其他公務員

團體在不同會議上不停向局方反映，但情況改善緩慢，而且

感到寸步難行。 

 

我們感謝立法會邀請我們在會上發表意見。現在我們提出以
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下四點改善的訴求，希望局方能積極考慮。 

   

 

第一點 ：為公務員提供中醫醫療服務 

   

●  現有中醫醫生的認受性已被確立，同時政府亦將會注資

成立中醫院，因此本會要求公務員事務局同樣為公務員提供

中醫醫療診治。 

   

第二點 ：為 2000 年後入職公務員在退休後繼續提供醫療

及牙科福利 

   

●  根據 2000 年後的公務員入職條件規定，在退休後未能享

有退休醫療及牙科福利，令服務多年的公務員在退休後得不

到保障，實在是不合情理。同樣由政府注資營運的醫管局，

他們的員工，在退休後仍能獲得醫管局提供的醫療福利，這

對公務員實在是不公平。 

 

第三點 ：增設公務員夜間優先籌 



 

●  現有在醫管局的門診服務中，只向公務員提供早上及下

午時分有限的優先籌，目的是能令患病的公務員及早得到治

療而盡快返回崗位工作，但局方並未考慮到不少現職公務員

須輪班工作。因此夜間優先籌亦是有所必要。另外，我們希

望公務員診所能增設夜診服務，善用已有的資源以增強為公

務員及家屬提供更全面的門診服務。 

   

第四點 ：關注公務員診所招聘醫生事宜 

   

●  就 2013 及 2016 年行政長官施政報告中提出，為公務員

增設公務員診所，其後在 2016 年粉嶺開設一間診所共有十

間病房，但至今接近一年，因在招聘醫生上出現困難，現在

只能運作五間診療室。而未來在西貢的兩間診療室能否解決

招聘醫生上的困難，我們感到有懷疑。雖然公務員事務局多

次提出在 2018 年將會有較多醫科生畢業，希望情況得到解

決。 

 

最後，對局方不斷嘗試改善現公務員醫療及牙科福利的努



力，似乎得不到回報，我們感到非常痛苦。問題其中一個原

因是自從醫管局成立後，公務員的醫療及牙科福利的質素不

斷下降。因此，我們希望委員會，是否可以邀請醫管局的代

表出席會議，解釋或詳細描述醫管局怎樣向公務員提供所謂

優質的醫療福利。 

 




